

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, número 23, principal.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.
Papel de la fábrica de Morata. Despacho. Caballero de Gracia, número 26, á escudos rasma pequeña.

AÑO XIX. NUM. 3904. DE LA NOCHE MADRID, LUNES 27 DE JULIO DE 1868. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NÚM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un real decreto declarando cante de cargo de gobernador de Gerona al teniente coronel de esta lo mayor D. Pedro Estéban, que ha optado por la carrera militar.

Las Gacetas del sábado y del domingo no contienen disposicion alguna de interés general.

El viernes 24, S. M. la Reina, acompañada del señor marqués de Roncali, primer secretario de Estado, y de los altos funcionarios de la real casa, se dignó recibir en audiencia particular en el real sitio de San Ildefonso al Sr. Edouard Blondeel van Guelebroek, nombrado en virtud extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey de los belgas en esta corte.

Previamente anunciado por el excelentísimo señor don Mariano Diaz del Moral, introductor de embajadores habilitado, el Sr. Blondeel, al elevar á las reales manos sus credenciales, dirigió á S. M. el siguiente discurso:

«Señora: No podía el rey mi augusto soberano confiarme mision mas grata ni mas honrosa que la de enviarme á la corte de V. M. y encargarme que patentizara en su nombre y en el de S. M. la reina los sentimientos de viva, sincera e inalterable amistad que tan profundamente abriga hacia V. M.

Las instrucciones que he recibido del gobierno del rey me prescriben como el primero de mis deberes el de mantener las buenas relaciones que existen entre las dos cortes y los dos países y cooperar á que se desarrollen. Acepto este deber con júbilo, y me atrevo á esperar que le cumpliré satisfactoriamente si obtengo de V. M. y de su gobierno la benevolencia que me esforzaré en merecer.

Permitidme V. M. que al entregarle mis credenciales ponga á sus pies el homenaje de mi mas profundo respeto.

Y S. M. tuvo á bien contestar: «Señor ministro: me es satisfactorio en extremo oír la expresion de los sentimientos de verdadera amistad que S. M. la reina, siéndome igualmente grato manifestar públicamente la sinceridad de los que mi corazón abriga hacia el rey y hacia su augusta esposa.

El fin de las instrucciones a que aludís

está en completa consonancia con el que yo misma anhelo, así como mi gobierno, que caracterice las relaciones que descoo vivamente conservar y aumentar entre ambas coronas y ambos Estados.

El cumplimiento de la honrosa mision que os ha confiado el rey os será, por lo tanto, fácil, y podéis desde luego, señor ministro, contar con mi benevolencia y con la cooperacion de mi gobierno.»

Acto continuo el señor ministro plenipotenciario de S. M. el rey de los belgas pasó á ofrecer á S. M. el rey el homenaje de su respeto.

La Gaceta de hoy publica un real decreto del ministerio de Gracia y Justicia declarando válidos y subsistentes todos los actos de dominio que las religiosas profesas hayan ejercido individualmente á consecuencia de las disposiciones de la ley de 29 de julio de 1837, desde su publicacion hasta el día, produciendo aquellos todos los efectos legales.

Art. 2.º Salvo el derecho de las comunidades para adquirir y poseer segun las leyes canónicas, y segun los convenios celebrados con la Santa Sede, se declara que en adelante no podrán adquirir individualmente bienes de ninguna especie las religiosas profesas, y que serán nulas, de ningun valor ni efecto todas las adquisiciones que ilegalmente hicieran.

Art. 3.º Se concede el término de tres meses, á contar desde la publicacion de este decreto, para que las religiosas profesas puedan disponer libremente de los bienes que hasta el presente hubieren adquirido en virtud de las disposiciones de la citada ley de 29 de julio de 1837, produciendo tambien los actos de dominio que en este plazo ejercieren todos los efectos legales.

Art. 4.º Los bienes adquiridos por las religiosas, de los cuales no dispusieron en el término señalado en el artículo anterior, pasarán, por ministerio de la ley, á las personas que en la misma estuvieren llamadas á obtenerlos si las religiosas hubieren fallecido sin testar, y en la forma prevenida para tal caso en la legislacion comun.

Se han concedido empleos de alférces-alumnos de Estado mayor á los alumnos de la escuela siguiente:

D. Victor Suarez y de la Viña, D. Arturo Echeverría y Cea, D. José Villar y

Villate, D. Andrés Seco y Vargas, D. José Lopez y Perez, D. José Garcia y Aldave, D. Pedro de la Brena y Trevilla, don Julian Ortega y Diez, D. José Olagesibel y Larragoiti, D. Joaquin Casaus y Vecino, D. Alberto Urech y Miralles, D. Manuel Gomez y Vidal y P. José de Vida y Mantilla de los Rios.

En la Caja de ahorros de Madrid ingresaron ayer 177623 reales, y se devolvieron 143197.

D. Francisco Roch, correspondiente á la real academia de la Historia, ha remitido al museo Arqueológico nacional varios objetos procedentes de la antigua Celsa, siendo algunos de ellos notables; y S. M. la reina (Q. D. G.) se ha servido mandar se le den las gracias en su real nombre y que se publique en la Gaceta este rasgo de generoso desprendimiento.

Por el ministerio de Ultramar se ha desestimado la demanda presentada por D. Fernando Vida á nombre de D. Miguel Baldor contra la real orden de 21 de mayo próximo anterior, que declaró impropcedente la adjudicacion definitiva del servicio de conduccion de la correspondencia entre la Habana y Veracruz, y entre la Habana y Puerto-Rico, en favor de dicho interesado.

La autoridad superior del archipiélago filipino con fecha 6 de junio último participa no ocurrir novedad en el territorio de su mando.

El 18 de agosto se verificará en las oficinas de la Denda el sorteo para la amortizacion de 660 acciones de carreteras.

Han sido promovidos á alférces de caballeria los sargentos D. Julian Carrillo, D. Isidro Velasco, D. Teodoro Arellano, D. Juan Guerra, D. Luis Arredondo, don Federico Soto, D. Manuel de Cruz y don José Alonso de la Puente.

En la primera semana de este mes han ingresado en la caja general de Depositos 6.714.714 escudos en metálico y se han devuelto 7.074.938, quedando una existencia de 126.238.917 escudos.

En la cuenta de papel ingresaron 8.104.980 y se devolvieron 7.092.759 escudos, quedando existentes 311.182.649.

El día 6 de agosto próximo vendiendo saldrá del puerto de Lisboa el vapor Saldin conduciendo la correspondencia para Fernambuco, y el vapor Kepler lo verificará el 8 del mismo, admitiendo igualmente la correspondencia para Bahia, Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires.

Lo que se avisa al público para su conocimiento; advirtiéndole que la correspondencia que haya de dirigirse á los puntos indicados por los expresados vapores deberá depositarse en los buzones de esta central tres dias antes del designado para su salida de Lisboa.

Está vacante en el instituto de San Isidro de esta corte la cátedra de taquigrafía, dotada con el sueldo anual de 1200 escudos, la cual ha de proveerse por oposicion, como prescribe el art. 16 del real decreto de 22 de enero de 1867. Los ejercicios se verificarán en la universidad central en la forma prevenida en el título segundo del reglamento de 1.º de mayo de 1864.

—Están vacantes en el instituto provincial de Pamplona y en el local de Osuna las cátedras de agricultura teórica-práctica, dotadas con el sueldo anual de 800 escudos, las cuales han de proveerse por oposicion, como prescribe el art. 16 del real decreto de 22 de enero de 1867. Los ejercicios se verificarán en la universidad Central en la forma prevenida en el título segundo del reglamento de 1.º de mayo de 1864.

—Están vacantes en los institutos provinciales de Pamplona y Teruel las plazas de profesor de dibujo lineal, de adorno y de figura, dotadas con el sueldo anual de 600 escudos cada una, las cuales han de proveerse por oposicion, como prescribe el art. 16 del real decreto de 22 de enero de 1867. Los ejercicios se verificarán en la universidad Central en la forma prevenida en el título segundo del reglamento de 1.º de mayo de 1864.

Por el gobierno de la provincia de Madrid se anuncia la vacante de la plaza de cirujano quinto de entrada del cuerpo facultativo de beneficencia de Madrid dotada con 600 escudos, y se convoca á oposiciones.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 33º y la mínima 16º.

En provincias á las nueve de la mañana señaló el termómetro 31 en Zaragoza y 19 en Santiago.

SEGUNDA EDICION.

Leemos en *El Niño* de Vigo: «Estamos atravesando una época abundantisima pesca, con especialidad de sardina, pues ya no es posible su consumo en la plaza, ni en las fábricas salazoneras, que muchos, muchos carros hemos visto cargados de ella para servir de abono á los campos.»

En la gran partida de pelota que tuvieron los navarros y provincianos para la fiesta de su patron San Fermín en Pamplona, se atravesaron 160000 rs., que ganaron los primeros, así como tambien premio que daba la diputacion.

Segun nos dice un festigo presencial las apuestas en todos sentidos por parte de los aficionados habrán ascendido hasta 500000 rs.

Los albaceas testamentarios de los señores D. Antonio Otero y Alonso y su esposa doña Petra Benito Saiz de Manilla, ya difuntos, han entregado al señor corredor, como última disposicion y voluntad de aquellos 14000 escudos en metálico para que se destinen á las necesidades de las herederas de los asilos de San Bernardino.

«En su consecuencia, dice el señor marqués del Villar al dar cuenta de este donativo, he dispuesto se celebre en la iglesia del primer asilo una misa de vigilia, con responso, en sufragio de las almas de aquellos señores, y además de haber manifestado mi agradecimiento á los señores testamentarios, he acordado publicarlo en este periódico oficial para satisfaccion de los mismos.»

Los conocidos aficionados Sres. D. Ricardo Herranz de Gonzalo, Bernald y Guallar, han fundado una sociedad dramática para dar funciones á beneficio de las clases menesterosas.

Atendido lo laudable de la idea, creemos que obtendrá un resultado satisfactorio.

Parece que para primeros de setiembre se publicará un nuevo periódico político con el título de *Diario de noticias*, con carácter puramente noticioso y sin verdadero color político.

Cuando alzó la cabeza para continuar su historia, tenía las mejillas inundadas en lágrimas.

—¡Ah!—repuso,—¡fui muy feliz mi felicidad era tan grande, tan completa, que su solo recuerdo me trastorna hasta lo mas profundo de mi alma, hoy que el infierno tunio me persigue, Amaba á Susana. Era amado de ella. Nuestra pobre mansion era un paraíso donde gozábamos de las alegrías del cielo. Tanta dicha no podía ser duradera. No lo fué, en efecto. Al cabo de dos años se acabó, por mi falta, sí, por mi falta.

«Mi mujer me anunció que iba á ser madre. Dio á luz una niña que recibió el nombre de Dionisia y que para mí es el objeto de una adoracion semejante á la que yo profesaba á Susana.

«Desde mi casamiento habia roto abiertamente con el pequeño número de camaradas que frecuentaba cuando estaba soltero. Así que concibia mi trabajo me volvía á mi casa y por nada en el mundo me hubiese separado de ella hasta el día siguiente. No me habia sucedido una vez el poner los pies en la taberna.

«Al día siguiente del bautizo de Dionisia, dejé el trabajo una hora mas temprano que de costumbre y me dirigí á la calle de Menilmontant donde vivíamos.

«En el camino me encontré con dos amigos de otro tiempo, que ya no frecuentaba, dos buenos muchachos, ni muy activos, ni muy valientes, pero bastante aficionados al vino; dos corderos en cuanto al carácter.

«Me pararon con grandes demostraciones de amistad, me preguntaron qué habia sido de mí desde que los habia echado en el saco de los olvidados, y me dijeron si habia hecho for una para tener la cara tan alegre y tan triunfante.

«La alegría me ahogaba por decirlo así, y cuando la alegría os ahoga, es muy difícil no darla á conocer.

«Respondí que habia encontrado algo mejor que la fortuna, pues habia hallado la felicidad! Hablé de mi amor, de mi casamiento, de mi Susana muy amada y del bautizo de mi Dionisia.

«Uno de mis dos antiguos amigos, el mas joven, se llamaba Gerónimo Aubert. Tendría unos ventiocho años. Sus cabellos eran tan rubios y su sem lante tan juvenil que en los bailes de máscaras de la Court, le se le tomaba á menudo por una mujer disfrazada de hombre.

—¡Bravo, Pedro Landry!—esclamó,—

ores feliz, esto nos llena de placer, porque te queremos bien, creemos. Comprendemos perfectamente que muchachos como nosotros, un poco canallas y bastante holgazanes, no pueden ya ser de una sociedad de un hombre como tú, casado, tranquilo y padre de familia: no te queremos mal por habernos abandonado ni te pedimos que frecuentes en nuestra compañía los sitios donde uno se divierte, ni que nos recibas en tu casa; pero para probarnos que sigues siendo un buen diablo y que no desprecias á los antiguos amigos, vas á venir á beber con nosotros una botella de borgoña. Yo soy quien pago.

Aquí hay justa y ante una taberna donde venden el vino sin bautizar. Entremos.

«Yo respondí con alguna turacion y no sin titubear:

—«Siento mucho no acceder, amigos míos, pero...»

—«Como, te niegas á ello!—interrumpió Gerónimo o Aubert.

—«Es preciso.»

—«Por qué?»

—«Porque he hecho promesa de no volver á poner jamás los pies en una taberna.»

—«Has hecho bien de prometerlo y haces mejor en cumplir tu palabra; pero una vez no es costumbre.

—«No te retendrán os mucho tiempo. Me falta tiempo para abrazar á mi hija.»

—«¡Oh!... está tranquilo,—dijo Gerónimo riendo.—No te la robarán porque voyas cinco minutos mas tarde á tu casa, y cuando llegues la abrazarás con mas placer. Por otra parte, beberemos á su salud. ¡Vamos, ven!»

—«Ya no sabia qué contestar; sin embargo, les dije:

—«Amigos míos, no insistais, os lo suplico. Seria muy dichoso en pasar un instante con vosotros, pero os aseguro que es imposible.»

«Gerónimo Aubert puso una cara muy disgustada.

—«Al menos,—esclamó,—sé franco; dí de una vez que nos desprecias y que te avergonzarías de estar con nosotros en cualquier parte.»

—«¡Ah!—repliqué vivamente,—eso lo diceis en broma.

—«Lo creeremos formalmente si te atrincheras en una negativa humillante para nosotros. Vamos, Pedro Landry, hemos sido tus compañeros, jamás te hemos hecho mal alguno; no nos enrojecas hoy.»

de la suerte de sus cubiertos, estaba á punto de inclinarse á la indulgencia.

El escamoteador, de rodillas, adivinó esta disposicion favorable y para concluir lo que tan bien habia empezado, obligó á sus ojos á que vertiesen algunas lágrimas que se guardó bien de limpiar.

El Sr. Raymond y los obreros carpinteros habian abandonado la mesa y formaban corro al rededor del dueño de la casa, de los dos guardias nacionales y del preso.

Pedro Landry, á quien nadie hacia caso, era la presa de una agitacion prodigiosa. Su semblante cambiaba de aspecto de segundo en segundo y tan pronto estaba livido como escarlata. Graesas gotas de sudor corrían por su frente.

—«En nombre del cielo, ¡so! miserables!—repuso Ravenouillet con una vez entrecortada por las lágrimas; hasta este día y hasta esta hora habia vivido como un hombre honrado! Si tenéis piedad de mí, os prometo no apartarme jamás del camino del honor.»

—«Tal vez eso que dice, sea verdad!—murmuró el fondista,—y además de todo es una gran molestia el tener que andar en dos araciones. Si es la primera vez que roba, espero que no lo volverá á hacer; que devuelva los cubiertos y que se vaya.»

De un salto, Ravenouillet se puso de pié, su cara se iluminó; iba ya á confundirse en acciones de gracias, pero no tuvo tiempo de hacerlo.

Pedro Landry acababa de tomar una resolucion suprema.

Avanzó dos pasos en el círculo formado por sus compañeros, y dijo clara y fuertemente:

—«El silencio es una cohardía; yo hubiera debido hablar antes... no he tenido el valor suficiente... yo reparo mi falta... sujetad bien á ese hombre... es peligroso... es un ladrón de profesion...»

—«¡Mientes, miserable!—esclamó Ravenouillet ciego de cólera,—mientes, y por otra parte, si yo fuese efectivamente un ladrón, ¿cómo lo sabrías tú?»

—«He conocido á este hombre en la Casa central de Poissy, donde estaba preso como él,—contestó Pedro Landry con frialdad.

—«¡No confiesal...—ahulló el miserable á quien el furor hacia perder toda presencia de espíritu,—¡el hombre que me acusa es un asesino!... ha comido el pan de la cárcel por asesinato,

Un rumor sordo se dejó oír entre los carpinteros, y todos, ensanchando el círculo por un movimiento instintivo, se alejaron de Pedro Landry.

El maestro de obras, so, se acercó al desgraciado padre de Dionisia, y le preguntó:

—«¿Es esto cierto?»

—«Es cierto, señor Raymond; he matado á un hombre...—respondió Pedro bajando la cabeza.—He sido sentenciado... sentenciado con justicia.

Un silencio profundo acogió esta contestacion, y so fué interrumpido por el ruido de las culatas de los fusiles en la escalera.

Uno de los mozos de la fonda habia ido en busca de la guardia, y llegaba acompañado de dos sargentos de villa y de un agente de policía que se encontraba allí por casualidad.

—«¡Tomad!...—dijo el agente al reconocer al preso,—os Ravenouillet, llamado Grinchart, Ardilla, Pimentón, Rupin... un buen parroquiano... Al cuerpo de guardia, y desde allí á la sala de San Martin.

Viendo Ravenouillet que ya no le quedaba esperanza alguna, se dirigió á Pedro Landry, y enseñándole el puño, le dijo:

—«¡Miserable!... ¡me has perdido!... pero paciencia! ¡la vida es larga! ¡ya te la devolveré mas tarde!... ¡Desgraciado de tí el día que nos volvamos á encontrarnos!...»

Al oír estas palabras amenazadoras, el agente de policía se acercó al carpintero y le miró con atencion.

—«Tambien conozco á éste,—dijo al cabo de un segundo,—no es un ladrón, y tal vez es un hombre honrado; además ha pagado su deuda, no tengo nada que hacer con él.

—«¡Vamos andando, señores!»

Un momento despues no quedaba en el gran salon mas que el maestro de obras y los carpinteros.

Estos últimos, á escepcion de Pedro Landry y de Gribouille, habian formado un grupo en uno de los estremos de la habitacion y hablaban con viveza y en voz baja.

Su conversacion duró poco; el viejo aparejador de nariz colorada y cabellos blancos se apartó del grupo, se aproximó al maestro de obras con una cortada manifiesta, le llevó aparte y le dijo:

—«Señor Raymond, vengá á hablar de parte de los compañeros; hemos hablado

El día 30 del corriente sale en el vapor correo para la Habana el aplaudido tenor cómico señor Canabari, el cual, en muchas obras, su especialidad, le descomulgó por su viaje, salud, suerte y un pronto regreso.

Ha llegado á Bilbao el señor obispo de la Habana.

Dice un periódico de Badajoz, refiriéndose á las noticias de Lisboa: «Los duques de Montpensier duermen bostoso de la fragata Villa de Madrid y han sido visitados por las autoridades. Han asistido al teatro de la Trinidad, á la ópera Barba Azul».

Ha sido absuelto por el juzgado de primera instancia de Bilbao el diario Buscaluna en la causa que se le seguía por denuncia de uso de sus números de junio último.

S. M. la reina madre regresó á Miércoles su viaje á Gijón, Bandas y Luanco, sin pasar por Oviedo, yendo por el ferrocarril de Langreo y la preciosa posesión de Villa del señor marqués de Camposagrado.

La víspera de Santa Cristina, el pueblo de Miércoles obsequió á S. M. con música, iluminación, fuegos artificiales, bailes y danzas.

En dicho día fueron á Miércoles á felicitar á S. M. las autoridades, los representantes de algunas corporaciones y varios particulares de Oviedo.

El general Roscrans, que, según nos ha dicho el teógrafo, está nombrado representante de los Estados Unidos en España, es uno de los mejores generales de la república y ganó gran reputación durante la guerra civil como comandante general del Ohio en el Oeste. Es además un buen católico, hermano del Illmo. señor S. H. Roscrans, obispo católico en Columbus, estado del Ohio.

Un periódico de la Habana ha dirigido á la Iberia una carta declarando que no ha autorizado á nadie para que puestera su firma en la invitación que se ha dirigido á varios literatos pidiéndoles compositores para una corona fúnebre á la memoria del joven Rodríguez Cao.

El Estado de Andorra, aquel tranquilo y apacible república, acaba de ocurrir un movimiento insurreccional, en que no ha corrido sangre, es cierto, pero que ha dado por resultado la dimisión del síndico general, barón de Senalter, y la del segundo síndico, que han sido reemplazados por D. Nicolás Quevedes, como síndico, y D. Buenaventura Molles, como segundo síndico.

El vapor Vulcano, que ha conducido á Canarias los distinguidos generales que fueron presos en Madrid el día 7 de julio, ha hecho el viaje de Cádiz á Santa Cruz de Tenerife en tres días y quince horas. Esta presteza es debida en gran parte á que la mar estaba encalmada y el viento le era favorable. El duque de la Torre, que sufrió una ligera indisposición en el castillo de Cádiz, y el general Dulce, que salió de Madrid con la fiebre que desde días anteriores padecía, han llegado en perfecto estado de salud, lo mismo que sus compañeros los generales Serrano Bedoya y Caballero de Roda. Al día siguiente de su llegada á Santa Cruz, salieron para los puertos á que han ido destinados, el duque de la Torre y el Sr. Caballero de Roda.

Por el ministerio de Fomento se van á anunciar grandes contrataciones para acopio de materiales con destino á la construcción del edificio de biblioteca y museo.

Entre las muchas personas notables que frecuentan Alh. ma., se halla en la actualidad el eminente y muy conocido paisajista español Sr. D. Nicolás Gato de Luna, que va acompañando á su señora madre.

Esta mañana se ha reunido el capítulo de la orden militar de Santiago en el real monasterio de señoras comendadoras de la misma para armar caballero y vestir el hábito al señor D. Manuel Luis Godoy y Tudó. Ha sido su padrino el señor D. Agustín de Loygorri, haciendo las veces de gran maestro en la ceremonia el señor D. Antonio de Arjona y Tamariz, vices-decano de la orden y presidente de la comisión permanente del capítulo de caballeros. Como freile, ha oficiado el que lo es de la orden, Sr. Monge, cura de Aranjuez.

El día 1.º de agosto próximo comenzará en esta capital la cobranza de las contribuciones respectivas al primer trimestre del actual año económico, en la misma forma que se ha verificado otras veces. La recaudación general de esta provincia se encuentra establecida en la casa de los señores Uragón, Alcalá, 35, patio, y los cobradores cuyos nombres ponemos á continuación, viven en los puntos siguientes:

D. Pablo Pandeavenas, plazuela del Alamillo, núm. 7, principal; D. Joaquín E. Iglesias, Velas, 1, segundo; D. José M. Gamboa, Cruz, 37 y 39, piso cuarto; don Manuel Ochoa, Pasaje de Murga, tienda de begías; D. Francisco Argos, Lavapiés, 18, piso cuarto; D. Fernando Gomez, don Pedro, 13 duplicado, principal; D. Julián Tarduchi, Espos y Mina, 24, principal; D. Francisco A. Dávila, Cruz, 37 y 39, piso cuarto; D. Hermenegildo M. G. Jan, Gorguera, 6, segundo; D. Antonio Lopez, Pasaje de Murga, portería; D. Vicente Leal Meson de Paños, 5, segundo; D. Francis-

co Argos, Colagata, 2, tienda; D. José Arroyo, Gorguera, 17, peluquería.

Se ha encargado de la secretaría del gobierno militar de Madrid, durante la ausencia de D. Félix Jones y Barroeta, el segundo jefe de la misma dependencia D. Ramon de Arias de los Ríos.

Segun el Español, ha muerto en Paris un hermano del conde de Xiqueña, que formaba parte del personal de nuestra embajada en aquella corte.

Están considerable la cantidad de trigo que desde Barcelona se remite al interior de España por el ferrocarril de Zaragoza, que las oficinas de carga de la estación tienen que estar abiertas á horas extraordinarias y á veces pasan de ciento los wagones que hay cargados de grano.

Por haberse ausentado al extranjero el Sr. Botella, se ha encargado de la dirección del Español el Sr. D. Enrique Hernandez.

Ha llegado á Alicante el escritor y diputado Sr. Navarro y Rotundo.

En el pasado mes de junio, dice un periódico valenciano, se han hecho 2481 capturas de presuntos reos por los señores de la plaza y por los dependientes del ramo de vigilancia pública de nuestra provincia. No debe extrañarnos la enorme cifra de cerca de 2500 delincuentes que arroja el estado publicado por la autoridad, pues en ella se encuentran comprendidos 2314 detenidos por hurtos en su mayor parte rurales, por la fuerza recientemente creada.

El señor arzobispo de Granada ha remitido á Su Santidad dos mil duros como producto de la suscripción abierta con aquel objeto.

Se encuentra en Valencia el director de infantería, general San Roman, con el objeto de ir á la revista de inspección á los cuarteles de aquella plaza.

La guarnición de la plaza de Valencia con serenatas en la plaza de Villarasa, en cuya fonda habita dicho señor, y el sábado á las siete debió pasar revista á las tropas en el paseo de la Alameda.

Segun parece, permanecerá pocos días, partiendo para Barcelona y Zaragoza, desde donde regresará á Madrid.

Han salido del puerto de Valencia los vapores de guerra Fiorita y Liners para Cartagena y Barcelona. En el puerto de Valencia quedaba el Vigilante.

Nos escriben de Matagorda que ha estado muy lucida la fiesta que ha dado el batallón de Arapiles á su patrona Santa María Magdalena.

La víspera, 21, dió principio la función con toreros y fuegos artificiales; el día de la santa se celebró con misa solemne, predicando el panegrico el padre Forn, de la compañía de Jesus, que rayó á una considerable altura. Por la tarde se repitieron los fuegos artificiales y los toreros, reuniéndose los oficiales en un banquete donde reinó la mayor alegría y fraternidad. Mientras tanto los soldados daban cuenta del rancho extraordinario y racion de vino que se les había señalado.

El conde de Toreno que estaba en Oviedo, ha salido de dicha ciudad para sus posesiones de Salas y Tineo.

Recibimos periódicos de Canarias hasta el 18 de este mes. De ellos tomamos el siguiente párrafo:

«El día 16 del corriente á las diez de la mañana fundó en esta rada el vapor de guerra español Vulcano, que conduce para estas islas á los generales que deben fijar su residencia en ellas, según lo dispuso por real orden de 7 del actual, en la que se previene pase á la villa de la Orotava el capitán general de ejército D. Francisco Serrano y Dominguez, duque de la Torre; de cuartel á las Palmas de Gran Canaria el teniente general D. Domingo Dulce, marqués de Castillorote; á esta plaza el de igual clase D. Francisco Serrano Bedoya, y á la isla de Lanzarote el mariscal de campo D. Antonio Caballero de Roda. Acompaña al duque de la Torre su sobrino el coronel graduado teniente coronel de caballería comandante de artillería D. Jorge Lopez Dominguez, en uso de seis meses de real licencia.»

En una carta de la Habana, fecha 4 del actual, leemos las siguientes noticias:

«Van á ser remitidos á esta capital á disposición del Excmo. señor comandante general del Apostadero tres americanos que arribaron á las playas de Mantua hace seis días dentro de una lancha con el objeto de hacer aguada, los cuales desde luego infundieron serias sospechas, porque preguntados separadamente por su procedencia, resultaron sus respuestas contradictorias. Á más de otras razones que hicieron indispensable una formal investigación, mayormente cuando se decía que por aquellos mares navegaba una balandra sin determinado rumbo; los presos hablan muy bien nuestro idioma, y su conducta dá en que pensar.»

«La hermosa fragata de S. M. Cirujana, que pasó á Matanzas con el objeto de ejercitar á su tripulación en el manejo de la artillería, empleó parte del primer día en hacer fuego con los cañones de la banda de babor, obteniendo los mejores resultados; pero al segundo, continuando por la de estribor, á los pocos momentos de principiar los disparos, rayó un hombre de 68 situado en el centro de la batería y dejó muertos instantáneamente cuatro de sus sirvientes

quedando muy gravemente heridos once individuos más: la cureña se hizo astillas y un trozo de cañon entró en la máquina é hizo averías de consideración. Accidentes de esta clase no pueden prevorse ni evitarse.»

Los periódicos de Santiago de Cuba nos hablan con gran encomio de la nueva librería que ha abierto en aquella ciudad nuestro amigo D. Juan Perez Dubrull, hermano del editor que tantas y tan buenas obras ha publicado entre nosotros, logrando la reputación mas envidiable.

Segun lo que dicen los periódicos de Santiago, la nueva librería del Sr. Perez Dubrull compete bajo todos conceptos con las mejores de las grandes capitales; y á la vez que honra al pueblo, sirve grandemente los intereses del comercio, no sólo de la isla, sino de la península, porque el Sr. Dubrull es corresponsal de la prensa, y se halla en constantes relaciones con todas las empresas e oficiales importantes de Barcelona, Madrid, Londres, Paris, Nueva York, etc., etc.

Mucho nos complace todo esto, aparte de lo que en sí vale, porque se ve que hay recompensa para la laboriosidad inteligente y para la escrupulosa delicadeza, y para las prendas que todos conocen en nuestro amigo el Sr. Perez Dubrull.

La Iberia, que continúa narrando los hechos curiosos tomados de Los anales de la corte en el siglo XVII, publica entre otros el siguiente:

«Estos días, estando paseándose en el Pado el conde de Oropesa y el duque de Alburquerque, emparejó con su carroza otra de damas. Serian las diez de la noche: llamó una de ellas al duque, y con esto los dos se aparearon, y se pusieron á hablar en los esribos: fueron luego acometidos de tres; uno cayó con el Alburquerque y dos con el de Oropesa. El de Alburquerque derribó el suyo en tierra de una estocada, aunque no se sabe le hiriese por venir bien armado. Al de Oropesa le dieron una estocada por el carrillo, que, atravesándole la valona y el carton de la goquilla, le dió en el hombro; perdió su fuerza el golpe con dar en el carton, conque las dos heridas del rostro y hombro no fueron de consideración.—Al día siguiente, al marqués de Almenara, de noche riñendo, lo atravesaron un brazo; corre peligro de quedar manco. Todas estas cosas ocasiona la poca edad y las mujeres.»

El número de penados que está cumpliendo condena en el presidio de Sevilla, asciende á 1600 hombres próximamente, fuerza que no ha tenido nunca.

Seria de desear, dice un periódico local que se destinara algunas cuerdas á establecimientos de otros puntos á fin de prevenir que se pueda desarrollar cualquier enfermedad propia de la estación

asi... entre nosotros, y estamos todos de acuerdo, por unanimidad, en que hay que uno de mas, y pensamos, Sr. Raymond, que seréis de nuestro mismo dictamen.

—Explicaos mejor,—repuso el maestro de obras,—no comprendo bien lo que queréis decir.

—Queremos decir, Sr. Raymond, que siendo todos honrados, de padres á hijos, sin tener nada que hacer con la justicia, no queremos alternar con un hombre que ha cometido un asesinato, un condenado, un aperebido por la justicia; y aunque sea un puestre no muy agradable para la comida del Sr. Durand, que habia empezado tan bien, pedimos que el llamado Pedro Landry se vaya de aquí en seguida, ó si no nosotros nos vamos. He aquí todo, Sr. Raymond.

—Pues bien, puesto que esta es vuestra resolución, ¿no sois los dueños de ponerla en ejecución de una manera ó de otra?

—Es cierto que somos los dueños; pero para evitar, si es posible, las disputas y los golpes, hemos querido rogaros, señor Raymond, que se lo digais con dulzura.

—Con vos no se atreverá á hacer se el valiente, tomará la puerta sin decir una palabra y nos pondremos de nuevo á haber á la salud del Sr. Durand y á la vuestra.

—¿Es decir que queréis que eche de aquí á ese desgraciado?

—Una cosa muy parecida, Sr. Raymond, si tenéis la bondad.

—No contéis conmigo,—respondió rotundamente el maestro de obras,—me niego á ello.

El apareador se quedó atónico.

—Sin embargo,—empezó.

El Sr. Raymond le interrumpió.

—¡Sí, ciertamente, me niego á ello y os aconsejo que reflexioneis antes de cometer un acto de brutalidad inútil! Pedro Landry ha sido efectivamente culpable, esto es evidente, é mismo lo confiesa; pero ha pagado su deuda, según habeis oído al agente de policía: tampoco ignorais que Pedro Landry no es un malvado, ni un hombre malo, y to los le habeis visto esta mañana esponer con valor su vida por salvar la de un compañero! Ninguno de vosotros tal vez hubiese hecho otro tanto! ¿no es verdad?

El viejo apareador movió la cabeza con desprecio.

—Es perfectamente verdad,—repuso,—y no pretendemos lo contrario: pero

nosotros tenemos nuestras ideas, señor Raymond, y todos los razonamientos del mundo no cambiarían nada en esto. No queremos que los que hayan estado en presidio puedan decir al vernos trabajar: «¡Veis esos carpinteros, no deben valer mucho, trabajan con un aperebido por la justicia!» ¡Nosotros no lo podemos aguantar, señor Raymond, y á fe de Juan Madet que esto no sucederá!

El maestro de obras levantó los hombros.

—¡Obra! como mejor os parezca!—dijo casi con violencia,—y puesto que nada puede impedir que echeis de aquí á ese infeliz, echadle vosotros mismo! No me meto en eso y me lavo las manos como Pilatos.

Estas últimas palabras fueron pronunciadas casi en alta voz, y Pedro Landry las oyó. Desde algunos instantes su comprensión que se trataba de él y adivinaba lo que pasaba. Alzó la cabeza, que habia tenido inclinada sobre el pecho hacia algunos minutos, se adelantó hacia el señor Raymond, y con voz temblorosa, pero perfectamente clara, murmuró:

—¡Charme! ¡no tendré necesidad de hacerlo! Voy á hacerme justicia; voy á alejarme voluntariamente. Sé demasiado bien que es preciso que ocultis mi vergüenza lejos de aquí, ahora que es el creto de mi vida es conocido de todo el mundo. Sé tambien que honrado obreros no pueden conservar entre ellos al hombre á quien los escapan los de Porssy tutean y los ladrones llaman su amigo.

Pedro Landry tuvo necesidad de interrumpirse durante un instante; la emoción le ahogaba.

Al cao de un segundo continuó, después de haber pasado sus manos ardientes sobre sus párpados húmedos:

—Voy á abandonar á Paris, voy á buscar trabajo en provincia en el fondo de alguna aldea oscura don e nadie pueda reoncermme, dondó la mancha sangrienta de mi pasado no me persiga. Pero antes de alejarme de vosotros para siempre, dejame contaros la historia del asesinato que he cometido; tal vez encontrareis en ella alguna excusa y vereis que si fui muy culpable fui tambien muy desgraciado, y tal vez dentro de algunos instantes me tendreis mas compasion que desprecio.

VI.

Confesion.

El carpintero pareció esperar la contestación de aquellos á quienes acababa de dirigirse.

Nada despegó sus labios. El silencio se habia restablecido: un silencio tan profundo que se hubiera oído volar una mosca.

—¡Habed, Pedro Landry,—dijo el señor Raymond,—os escuchamos, y os aseguro que ninguna de vuestras palabras será perdida.

—¡Ah!—exclamó el carpintero,—seré breve. Yo no soy muy locuz, y así os diré las cosas como son. Hace dos horas, al empezar la comida que tan triste fin debia tener para mí, algunos de vosotros se han admirado de mi obstinación en beber agua, nada mas que agua. Les he contestado que el vino me era perjudicial, que me hacia daño. Yo no mentaba. El vino es mi mortal enemgo ¡jes é que me ha perdido! ¡El ha sido la ún causa de todas las felias y de todas las desgracias de mi vida! ¡Maldito sea! ¡Maldito sea!

Pedro Landry hmpió el sudor que corría por su frente y continuó así:

—¡Lo que acabo de deciros, no voyais á deducir que yo fueso un libertino, y que me embriagase sin cesar. Nada seria mas falso. Yo no tó á de hacer mi elogio, pero en fin es menester que diga la verdad, el bien como el mal. En mi juventud pasaba con razon por un hombre bueno, muy trabajador; pero á en mi trabajo mas que en la taberna. Me gustó el vino como á todo el mundo, pero apenas bebia, porque habia advertido que cuando tomaba un trago mas de lo acostumbrado, yo quoso naturalmente pacífico y tranquilo, se nta á poderarse de mí una especie de locura, una fiebre ardiente, que me hacia en el acto quimerista y malo. En dos ó tres ocassiones arrastrado por mis camaradas á beber algo mas de lo necesario, habia tenido luchas terribles y sin motivo. Yo sabia esto, y por temor de no detenerme á tiempo, preferia no empezar á beber.

«Tengo un carácter un poco salvaje. No curaba amañar con facilidad y prodiga de mis propias palabras. Muchos de los que me conocian pretendian que era tímido. Se equivocaban; yo era simplemente un muchacho tímido. Cuando

me decian que me casara, contestaba: ¡No! Estaba decidido á permanecer soltero. ¿Sabéis por qué? porque para casarme hubiera sido preciso hacer la corte á una mujer... y las mujeres me causan miedo.

«En este estado llegué á los treinta y tres años. Me enamoré por fin de una joven, mejor dicho de una niña que solo tenia diez y siete años. Su padre se llamaba Lorrain; trabajaba conmigo, era un hombre honrado, buen trabajador. Solamente le gustaba algo el vino. Le pedí la mano de Susana; la niña no me veia con indiferencia. El padre sabia que yo no era hólgaan y me contestó que seria su yerno en cuanó la jóven cumplierse los diez y ocho años.

«Esta respuesta me volvió el juicio. Llevé á mi futuro suegro á la taberna. La alegría me hizo olvidar mi prudencia habitual; bebí mas de lo acostumbrado, mi razon se extravio, me convertí en un loco furioso, busqué disputa á un pobre diablo que no podia mas, y le zurré de lindo, fué preciso que le arrancaran de entre mis manos, y como amenazaba de romperlo todo en la taberna, me condujeron al cuerpo de guardia donde pasé la noche y gran parte del día siguiente.

«Cuando salí de allí estaba sereno, avergonzado, confuso y muy inquieto. No me faltaban motivos para ello.

«Me fui enseguida á casa del Sr. Lorrain. Me recibí peor que á un perro y me anunció que en vista de lo que habia pasado la víspera, se volvia atrás de la palabra que me habia dado: me declaró en fin, que un hombre que se embriagaba como yo no seria jamás su yerno, y que antes maldeciria á su hija que darme la por mujer.

«Rogué, supliqué, lloré, hice las promesas mas solemnes. Nada de esto sirvió. El viejo fué inflexible como una barra de hierro.

«Susana me habia jurado que no perteneceria á nadie sino á mí. Tomé el partido de aguardar.

«Esta espera no fué de larga duracion. Al cabo de un año el pobre Lorrain recibió en la cabeza el golpe de un morrión de un peso enorme. Susana tuvo un gran pesar, del que no croyó poderse consolar jamás; se consoló, sin embargo, y á los seis meses de su auto, me casé con ella.

«Pedro Landry ocultó su cara entre las manos, y durante algunos segundos pareció absorto en sus recuerdos.

Dice el Eco de Badajoz: «El resultado favorable de la cosecha en la generalidad de esta provincia está fuera de toda duda. Tanto la cebada, que ya se halla en los graneros, como el trigo que se está recolectando, han colmado las esperanzas de los labradores, pues to que ambos cereales han producido por lo general desde 15 hasta 30 fanegas por cada una sembrada.»

Además de haberse sembrado en nuestras campiñas un número excesivo de fanegas de garbanzos, la recolección ha sido pingüe hasta el extremo de producir en ciertos terrenos de 20 á 30 fanegas por una, y en lo general de 10 en adelante.

Esta semilla ha sufrido, como es natural, una baja considerable. El trigo se vende á 50 rs. fanega.»

TERCERA EDICION.

De la Agencia Navas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 25.

El «Monitor» dice que parece se han hecho nuevas tentativas para producir desórdenes en la B. g. a. r. a. , mientras que los ejércitos atravesaron el Danubio.

El 21 hubo algunos encuentros en varios puntos entre Dobruska y Widdin, cerca de Ruschuk.

Paris, 24 (por la noche.)

El «Etendard» señala como ridículo el rumor de que los diarios oficiales hayan recibido instrucciones para atacar á Prusia.

Bucharest, 24.

En los alrededores de Ruschuk ha habido varios encuentros en que los turcos han quedado victoriosos de los insurrectos búlgaros, que han tenido bastantes muertos.

Praga, 24.

Ha habido demostraciones violentas de los checos contra Beust y contra el emperador.

Paris, 23.

El Cuerpo legislativo ha aprobado el artículo 29 del presupuesto relativo á las obligaciones mej. canas.

Florenca, 23.

Se ha presentado una proposición á la cámara para reducir los billetes de Banco en circulación á 700.000.000 de francos, mientras que se acuerda la supresión de su curso forzoso.

Londres, 23.

El «Morning-Post» dice que se ha formado una comisión internacional que examinará en San Petersburgo la cuestión de abolición de las bajas espaciales, así como la del desarme parcial de las naciones.

Viena, 27.

Ayer se verificó la revista y desfile de los tiradores alemanes. La fiesta fué magnífica y los tiradores recibieron la bandera federal. El sargento maestro Ziska dirigió una alocución á los tiradores, en la que hizo votos por la concordia de todas las ramas de la nación alemana, y por la paz basada en el derecho de la libertad legal.

La «Correspondencia general» desmiente los rumores de intimación de relaciones entre Austria y Prusia.

El 23 á las ocho de la noche llegó al puerto de Málaga el yacih imperial francés «Prince Jerome», conduciendo á su bordo á S. A. I. el príncipe Na. ot. on. Este buque salió para Gibraltar á las tres de la mañana, es razón á que siendo su procedencia de Argel, no tuvo admisión en el puerto.

Delante las primeras horas que estuvo fondeado en la bahía dicho buque, estuvieron viendo desde el principio es edificios de la ciudad á favor de una luz eléctrica de gran fuerza, producida en el mismo buque, y en la que iluminaban los puntos que desca. a. a. ver.

La «Español» nos pregunta si al dar cuenta de un artículo suyo en que pedía muchos señores, hemos querido tratar á buena cuenta tan importante.

Para satisfacer su curiosidad le contestaremos que procuramos consignar en aquellas líneas el deseo de nuestro colega y nada más.

La compañía de zarzuela que actúa en el teatro del Escorial ha puesto en escena con buen éxito ayer y anteayer «El secreto de una dama» y «El joven Telémaco».

Hayendo de los cañones, son muchas las familias que se refugian en Avila. Entre ellas se encuentran las de los duques de la Roca, condes de Horgaz, de Superfunda, de Borona, marqueses de Villanueva de las Torres, de Villariego, del Valle de la Paloma, de Don Pascual, de Bayarri, de Ozeiriz, de Lapa, de D. Manuel Silvea, de D. Joaquín Escario y otras muchas.

Repentinamente y numerosas indisposiciones, aunque por fortuna no muy graves, son las que han producido unos calores tan continuos los y se os como los presentes. Indudablemente ha aumentado el número de aquellas al abuso que se hace del agua, de las heladas, y más si se está sudando; de ciertas frutas mal temporadas ó paradas, de algunas hortalizas, etc. De aquí ha dimanado que hubiera en estos días muchas irritaciones gastro-intestinales, como indigestiones, diarreas, infartos gástricos, disenterías, cólicos, biliosos y agudos nervios. Si guiteron, aunque sin aumentar, las dolencias gástricas y biliosas, las intermitentes cotidianas y terciañas, las espielas, las anginas, el sarampión y viucias.

Para evitar muchas de las dolencias indicadas, de todos los preservativos el más eficaz es el observar un gran régimen higiénico. Debemos evitar las transiciones prontas del calor al frío, abstenernos de los helados estando transpirando, y ser muy sóbrios en la comida y en la bebida, siendo una de las más convenientes el agua mezclada con un poco de vino ó con unas gotas de café, ó de aguardiente a. is. a. , ó de ca. ña.

La poca morten al que ha habido se debió á padecimientos crónicos de pecho y vientre, cuyo curso fué más rápido, y muy especialmente si recayeron en niños ó en ancianos.

Hoy recibimos noticias de la república de Honduras que alcanzan al 26 de junio. Se han reunido 13000 libras esterlinas para dar principio á los trabajos del ferrocarril interoceánico, los cuales se han principiado ya; se espera con ansia la llegada del Sr. Gallier para saber qué cañi ad se ha reunido en Francia.

Se ha publicado un decreto declarando obligatorio el cultivo del añil.

Segun las últimas noticias de Venezuela habian llegado de Guayana á Barcelona algunos comisionados para tratar del arreglo hecho con las fuerzas nacionales. Los revolucionarios amenazan todavía á Coro, y se cree que la tomará. El general Mendoza ha sido el gido presidente de Guayana, y ha enviado una comisión á C. ro.

Por la vía de Nueva-York recibimos hoy el siguiente despacho telegrafico de la Habana:

«Habana, 8.

El nuevo cable se ha desprendido de la boya. El «Nava» y el «Gallisburg» tratan de recoger la punta, pero se teme que no la hallen y que haya que ir á Cayo Hueso para levantar todo el alambre. Se espera lo Ingla. erra la parte q. e. falta.

El colera no disminuye.

La azúcar de 734 á 8 rs. arroba.»

Además de los señores que en el número del miércoles último decíamos que habian jurado para profesores normales de primera enseñanza en la escuela central del reino, lo hicieron los señores don Lucas Velasco y Lanza, D. Federico del Castillo y Serrano, D. Gorgonio Parra Garazo, D. Eugenio Combarain y España, D. Julian Barenchea y Urionabarrenchea, D. Manuel María Santos y García, D. Miguel Garrido y Ramirez, D. Miguel Pech y Torres, D. José Antonio Ruiz y Serrano, D. José Gomez y Martin, D. Juan Font y Grao, D. Juan Bautista Linares y Brases, D. Miguel Cuervo y Lopez, D. Francisco Jimenez y Diaz, don Jaime Farre y Noro y D. José María Bonilla é Irisarri.

Con motivo del sorteo que, segun anunciamos oportunamente, se celebró el viernes último para la reanovación de la mitad del ayuntamiento de Madrid, debería cesar en el cargo de concejales el día 31 de diciembre próximo, los señores D. Emilio Nájera Pelayo, conde de Guisayas Albas, D. Teodoro Ibañez, D. Ignacio Muñoz Buena, D. José Fontagut Gargallo, D. José Baños Navarrete, marqués de Gualelot, conde de Heredia Spinola, don Francisco Gorbea y Murga, D. Gerónimo de la Gándara, D. José Biaz Agero y don Breaventura Riva Herrera.

Los otros doce señores que faltan hasta el número de veinticuatro, que deben cubrirse sus vacantes, como las anteriores, en las elecciones municipales próximas, deberán de pertenecer anteriormente al ayuntamiento, los unos por haber pasado á ocupar otros puestos y otros por haber renunciado sus cargos de regidores.

Uno de los puntos de nuestro litoral poco frecuentado hasta ahora y que va siendo cada año más favorecido de algunas personas que conciben sus excelentes condiciones, es el puerto de Suanes, á una hora de la estación de Torrelavega, provincia de Santander. Este año está muy animado, hospedándose muchas familias de Madrid en una magnífica fonda que hay en la misma playa.

Ya están constituidas todas las juntas de instrucción primaria organizadas por la nueva ley del ramo, y en su consecuencia han empezado á ejercer sus funciones por la clasificación de las escuelas y la estadística de los alumnos.

El día 30 del corriente habrá en la administración de Hacienda pública de Madrid la subasta de 11633 libras de tabaco hatano picado, procedentes de abandono.

Hasta pasado mañana no llegará á Madrid el señor director de Obras públicas, cuyo viaje á las provincias del Norte para asuntos del servicio anunciamos hace pocos días.

El 24, día de Santa Cristina, hubo en la Granja algun. pequeña animación de que se carecía en los días anteriores. El rey con el príncipe y las infantas, acompañados de los ministros é intendente de palacio, salieron á ver correr las fuentes. La reina se quedó en palacio sentada en el hálcon principal del Gvasil acompañado de la marquesa de Navaliches y del conde del Pilar. Desde otro de los balcones vio correr la fuente de la «Fama». Por la noche hubo una gran concurrencia en el teatro, y comida en palacio con asistencia de los ministros, el embajador belga y creemos que también el de Inglaterra.

Amp. ando las noticias que dimos hace días, sobre el hecho de haberse solicitado autorización para hacer los estudios de un ferrocarril de Madrid á Segovia,

dice un periódico que el solicitante es D. Carlos Villalobos, ingeniero conocido en España por la construcción de varias fábricas en las cercanías de Madrid; que la nueva vía será del sistema Andraud é Bell, e informo se ac. a. de establecer y que debe partir de Villalba á del Escorial, para concluir en Segovia, pasando por la Granja. No se trata de un nuevo proyecto, de es nuestro colega, pero sí de un proyecto de pronta realización, para lo cual se cuenta con el apoyo de una sociedad de seguros, es ranjora, que invertirá en esa obra parte de su fondo de reserva.

En San Idelfonso se van tres fechas para el viaje de la corte á Lequeitio. Uno dicen que será el 3, otros el 13 y los mas el 17. Nuestro corresponsal se inclina á esta última fecha.

Tres escuadras se hallan en este momento ancladas en las aguas de Italia. El almirante Boutkoff en Binda, la escuadra inglesa en Ancona, la italiana en Cagliari y la francesa es esperada en Trieste.

Dicen de Florencia que va á ser nombrado embajador de Italia en Londres el Sr. Minghetti.

Se habla de un segundo viaje de Napoleón III á Argelia, cuya situación sigue siendo crítica.

El rey Guillermo irá á Bonn esta semana donde le habrá grandes fiestas populares y donde se espera que el monarca prusiano pronunciará un discurso.

Un enviado americano ha llegado á Darmstadt para concluir con Hesse un tratado sobre los americanos naturalizados.

El proyecto del diputado de los Estados-Unidos Sr. Stevens para procesar de nuevo al presidente Johnson ha fracasado en embrión.

El príncipe Napoleón ha dado 100000 francos á la emigración polaca en Turquía.

Las últimas noticias de Italia dicen que Salnava ha derrotado á los cacos.

Escriben de París que el jueves próximo terminará la legislación francesa.

Dice el «Morning Post» que es probable que la conferencia internacional que se reunirá en San Petersburgo para discutir la supresión de las bajas explosivas, se ocupará de un proyecto de desarme parcial de las potencias europeas. Esta noticia es una confirmación indirecta de lo que se dice sobre planes anglo prusianos de Congreso europeo.

Victor Manuel está en este momento en el campo de Tolino y hace maniobras ante sí las tropas allí reunidas. Ca la regimient italiano posee hoy 1100 fusiles de nuevo modelo.

Dícese que el proyecto de Congreso europeo bajo la presidencia de la reina Victoria será discutido estos días en Carlsbad entre el señor de Bismark y el señor de Beust, y se añade que la reina de Inglaterra acudirá también á esta estación termal para tomar parte en esta conferencia. El Sr. Rouher desearía asimismo hallarse en Carlsbad, pero es probable no sea invitado á estas entrevistas y se presume no vaya.

El gobierno otomano ha enviado varios batallones á las órdenes de Mithad Pachá para perseguir á las partidas que han invadido la Bulgaria. Las partidas de búlgaros que han atravesado el Danubio se han formado en Valaquia y han sido perseguidas por el conde de Bucharest y otros centros panslavistas. Habido ya varios combates el 1.º de cerca de Bucharest; y no se comprende que estos hechos hayan pasado desapercibidos para el gobierno rumano.

El «Pays» ha publicado el «Constitutionnel» una proclama de un centro revolucionario francés, titulado «Comité central d'union», en que se excita al pueblo á la insurrección y al asesinato del emperador. Segun este diario estas proclamas no deben impedir al imperio el marchar por la vía liberal, pues la libertad, añado, no es responsable de esos manifestos salvajes.

El sultán, al firmar el acta de investidura del príncipe M. lano, ha hecho se consignen en él el principio hereditario de la soberanía en favor de la familia Obrenowitch.

Ha habido matanza de cristianos por cuerpos francos musulmanes en Candia. Se acusa al gobernador turco de no haber castigado á los culpables, habiéndose limitado á una tardía represión. Rusia ha anunciado, en vista de esto, que va á reforzar su estación naval en Candia, y los griegos de Constantinopla están muy agitados y tratan de hacer un manifiesto poniéndose bajo la protección de Rusia. Este incidente, en que ha mediado ya la diplomacia, va á tomar graves proporciones, y quizá de él resulte la emancipación de Creta.

De el anuario, que segun reglamento acaba de publicar la Sociedad artístico-musical de socorros mútuos, extractamos los siguientes detalles que marcan suficientemente la satisfacción é indefectible marcha progresiva de tan bien entendida como benéfica institución y que merecen ser conocidos de nuestros lectores.

Treinta han sido los individuos que han necesitado auxilio y á quienes han alcanzado sus beneficios durante el finado octavo año social. Tres son las pensiones permanentes que ya tienen instituidas y que vitaliciamente disfrutan socios inutilizados para el ejercicio de su profesión. Y á seisientos mil reales nominales de títulos del 3 por 100 consolidado asciende el capital constituido en intransferible inscripción social. Añadido á estos datos que solo satisfacen los socios la cuota mensual de 2 rs., y que la base social es la de capitalizar cuanto se recarda sin disponer en caso alguno más que de la renta, se comprenderá la importancia de tan filantrópica como impercedera asociación. Felicitemos sinceramente á la junta directiva por el celo con que desempeña su bien estudiada administración, y recomendar la lectura de sus anuarios, no solamente á los profesores de música, á quienes directamente interesa, sino también á cuantos deseen establecer sólidamente análogos instituciones. Los cuadros estadísticos y detalles que contienen y que van precedidos de un Memoria, escritas todas hasta ahora por su más entusiasta propagador y principal iniciador, el secretario general D. Rafael Hernando, los demostrarán cuán fácil y seguro es conseguirlo.

Dice un periódico de Valencia:

«Anteayer salió de nuestro puerto el vapor «Francoli», y su marcha patentizó el escaso fondo que tiene el puerto en algunos sitios, y que hace difíciles las necesarias evoluciones de los buques que entran en sus aguas. El vapor «Francoli» tocó fondo con su quilla, levantando el fango que por fortuna lo forma, lo cual evitó una avería quizás considerable, y cuyo temor se aleja por completo si antes de situarse la draga donde hoy está anclada para aumentar el fondo, que mide ya bastantes pies, se hubiera cuidado de profundizar el lugar que en tanto han ocupado los buques. Lo ocurrido al «Francoli» hará sin duda tomar una determinación favorable á los buques de alto bordo que en ran en el puerto, y en este caso nos alegraremos de que la enseñanza haya sido lo más suave posible, pues no ha habido avería ninguna.»

Hoy recibimos noticias sobre lo ocurrido en la gran asamblea democrática de Nueva York para la elección del candidato que ha de votar dicho partido en las elecciones presidenciales. Habíanse ya verificado veinte y una votaciones sin que ninguno de los catorce candidatos propuestos hubiese obtenido, no las dos terceras partes de los votos, que es la cantidad sacramental, sino ni aun siquiera la mitad. El Sr. Pendleton era el que con mas probabilidades de triunfo contaba, y en los primeros escrutinios obtuvo mas votos que todos los demás, sin exceder nunca de 143; desde el décimo principio á decaer su influencia y en el catorce solo recibió 70 votos.

El general Hancock y el Sr. Hendricks ganaren entonces lo que el Sr. Pendleton perdía y en el veintinueve escrutinio se vió que el primero habia recibido 135 votos y el segundo 132, mientras que Pendleton no recibió ni uno solo. El presidente de la asamblea manifestó entonces que se iba á proceder á la última votación, y que era preciso ponerse de acuerdo de una vez á fin de llegar á un resultado definitivo. Las delegaciones de todos los Estados pidieron tiempo para consultar entre sí, y al cabo de algunos minutos anunció el presidente de la de Ohio que se podía proceder á la votación.

Tocábase precisamente el turno á dicha delegación de Ohio, y el Sr. Vallandigham, su presidente, encaramándose sobre un banco, exclamó con voz de trueno: «Ohio dá sus 21 votos en favor del honorable Horacio Seymour, presidente de esta asamblea.»

Imposible es decir lo que entonces pasaron en Tammany Hall: todos los delegados, todos los espectadores, todos los representantes de la prensa se pusieron de pie y hubiérase creído por un momento que la asamblea y la torre de Babel eran una sola y misma cosa.

Largo tiempo tardó en restablecerse el orden, y cuando se calmó el entusiasmo producido por tan súbita é inesperada declaración, tomó la palabra el Sr. Seymour para protestar contra la candidatura que se le confería sin su conocimiento y contra su voluntad, en absoluto y sin reserva. Una triple salva de estruendos aplausos ahogó las palabras del orador y el público pidió que siguiese la votación en la forma prevenida.

El Sr. Kernan, presidente de la delegación de Nueva York, se levantó en onces y dijo: «Nueva York dá sus 33 votos en favor del honorable Horacio Seymour» y por segunda vez se repitió la escena que acabamos de describir. En una palabra, y para no incurrir en repeticiones enojosas, diremos que el Sr. Seymour fué obtenido los votos de todos los Estados, y que hecho el recuento oficial resultó electo por 317, ó sea por aclamación y unanimidad absoluta.

Dice el «Cronista» de Nueva York que cuando el Sr. Mac-Culloch publique en 1.º de agosto el estado de la deuda nacional se verá que ha tenido un aumento de mas de 20.000.000 de duros.

Dice el «Figaro» que ha resultado filia. como diría el Sr. Gonzalo Moron, que el duque de Alburquerque, antes duque de Sexto, antes marqués de Cuellar, y la bella duquesa, en es duquesa de Morny, piensan en construir un palacio de nueva planta en el sitio que hoy ocupa el viejo y feo caserón de la calle de Alcalá. Por el contrario, ahora están lavando la cara y teniendo las canas al dicho caserón, cuyos recuerdos históricos deben

haberle valido la intercesión de la junta de monumentos artísticos. Solo así se explica el cariño y respeto que le profesan unas personas de tan buen gusto como los duques de Alburquerque.

Un joven vizeconde con 130000 francos de renta ha tenido la ocurrencia de comprar en el Havre hace pocos días, un calman de un metro de largo, y arrojarlo en el Sena junto al puente de las Arts para atomorizar á los bañistas de ambos sexos.

En París podrá cansar gracia esta heroicidad, pero nosotros le hubiéramos impuesto un correctivo que no le hubiera dejado ganas para repetirla.

El «Comercio» de Cádiz ha empezado á publicar un curioso trabajo inédito, que es la noticia de los ministros que ha habido en España desde el año de 1740 hasta el día, al que seguirá una nota de los capitanes generales de ejército que ha habido desde dicho año, y otra de los gobernadores que han mandado estas provincias desde que se crearon estos cargos en 1840.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 143 fanegas de trigo al precio medio de 8.375 escudos. El de Castilla de 9.000 á 9.450; de la Mancha de 0.000 á 0.400; de la Sagra de 8.300 á 9.400 y de la Campiña de 8.000 á 9.400. Trigo extranjero de 6.600 á 6.650.

La cebada nueva de 3.900 á 4.200 escudos fanega, y la añeja de 4.500 á 4.650.

Hoy han entrado por las puertas 2378 arrobas de trigo, 3120 id. de harina, 0000 de carbon, 112 vacas, y 712 carneros.

Sahemos que algunos distinguidos escritores están escribiendo para el teatro de los lindísimos jardines de Apolo, tan favorecidos por la aristocracia madrileña. La compañía agrada cada vez mas, el café no deja nada que desear por la bondad de sus géneros, y la concurrencia es numerosa todos los días y cuanta permite el local, los sábados, en que, como los dos últimos, se ha fijado desde muy temprano en el despacho el cartel de «no hay billetes.» La empresa está de enhorabuena.

Mañana saldrá de Madrid la estafeta de Londres.

Al pasar anteayer tarde por el puente de Ananuel un vecino de Fuencarral que se dirigía á caballo á esta corte, tuvo la desgracia de ser arrojado por este, cayendo á una altura considerable. Recogido en muy mal estado y conducido al hospital, falleció á las pocas horas.

El viernes por la mañana se declaró un incendio en la escuela de párvulos del barrio de Mena, en Abando, cuando ya los niños se hallaban en ella. Afortunadamente se tomaron á tiempo las medidas necesarias para evitar desgracias, y después los vecinos de aquel barrio lograron apagar el incendio en poco tiempo.

Por el señor obispo de Barcelona se previene á los reverendos curas párrocos y encargados de las iglesias, el que no se dejen sorprender por los plateros de oficio y mecánicos transeúntes que se presentan ofreciendo limpiar y componer las alhajas de las iglesias, por haberse observado en algunas partes que al hacer tales obras se han quitado algunas piezas y sustituido otras de un meta inferior en los objetos que se les han entregado.

En breve se anunciarán tres vacantes de catedráticos de bellas artes que deben proveerse por concurso entre los de igual sueldo y categoría.

Los condes de Girgenti han llegado hoy á Trieste sin novedad en la travesía y han desembarcado. Mañana saldrán de nuevo para Viena.

Antes de anoche se puso en escena por primera vez en el circo de Paul la zarzuela en dos actos de los señores Alvarez y Rogel titulada «Las Amazonas del Tormes». La señorita Esteban y la señora Moral y las señoras Alealde, Carratalá y Parcerro desempeñaron muy bien su cometido, y el cuerpo de coros, compuesto de las señoras del cuerpo de baile y de varios coristas del teatro Real, cantó su parte como pocas veces se ha oido; los trajes elegantes y de muy buen gusto. La empresa del teatro de Verano, en su constante deseo de agradar, no perdona medio de poner en escena obras que, como esta, recompensa el público, haciendo todos los días las localidades del favorecido circo de Paul.

Varios concurrentes á los Campos Eliseos se quejan de que ya no se reparta gratis, como hasta aquí se venia haciendo, el periódico el «Teatro», que contenía el programa de los conciertos, y servía de distracción á aquella aristocrática concurrencia en el teatro. Como desconocemos las causas, nos abstendremos de contestar á los que nos lo preguntan, y deseariamos que nuestro apreciable colega nos dijese los motivos que han ocasionado su retirada de aquel os amenos jardines, con gran sentimiento de las encantadoras niñas que lo frecuentan, que psaban el rato con sus amenos artículos y charadas.

El director de política del ministerio de la Gobernación, Sr. Bonafax, ha señalado los lunes, miércoles y viernes para

El despacho de los asuntos de política, y los martes, jueves y sábados para los de establecimientos penales. Los martes dará además audiencia general; y los demás días solo recibirá despues de las dos.

Ha fallecido en París D. Alvaro Alvarez de Toledo, agregado a la embajada española, hermano del subsecretario de Estado, señor conde de Xiquena, y joven de excelentes dotes y grandes esperanzas.

La empresa del ferrocarril de Alar a Santander, con motivo de las corridas de toros de esta ciudad ha hecho una rebaja de precio en los billetes entre Barrena y dicha población.

Para la plaza de profesor de escultura, vacante en la escuela de Bellas artes de Sevilla, se ha reunido por segunda vez en el local de la real academia de San Fernando el tribunal que ha de proveer dicha plaza y acordado, entre otras cosas, convocar a los opositores para el 14 del próximo agosto a las ocho de la mañana, hora en que deberán empezar los ejercicios. Componen el tribunal los señores D. José Gragera, presidente; D. José Liguero; D. Sabino Medina; D. Poncio no Penzano; D. Francisco Perz; y don Francisco Belver, vocales; y D. Eduardo Fernandez Pescador, secretario.

Es cierta la noticia que han dado algunos periódicos de que el Sr. D. Antonio de los Ríos Rosas es esperado en Andalucía. El Sr. Ríos Rosas no piensa salir de Madrid.

Ha sido agraciado con la encomienda de Isabel la Católica el teniente de navío D. Angel Topete, como recompensa a los importantes servicios que está prestando desde que se halla al frente del apostadero de guarda costas de Algeciras, en cuyo delicado destino ha conseguido que la renta obrenga el aumento debido, y que no se defrauden los intereses del Estado.

Ayer hubo un pequeño incendio en el cuartel de Leganés. El fuego apareció en un depósito de paja para jergones y tablados para camas que tiene allí la administración militar. Pero gracias a los esfuerzos instantáneos de todas las clases del regimiento del Príncipe, allí acuartelado, con su coronel Sr. ... y todos los oficiales a la cabeza, el incendio quedó estinguido sin mas desgracias que la herida que con un cristal se hizo un gastador. La pérdida se redujo a un poco de paja quemada.

El joven y aplaudido primer actor don Elias Aguirre, que con tanta aceptación ha trabajado en los teatros de Barcelona, se halla en dicha población libre de ajuste.

Ayer fué detenido por el celador de policía urbana número 390, un individuo que había hurtado un reloj de oro.

Se ha encargado interinamente del juzgado de primera instancia del distrito de la Latina de esta corte, D. Francisco Casaldueiro, juez de paz del mismo distrito.

Anteanoche se promovió un gran escándalo en una taberna de la calle del Espíritu Santo. Tres individuos que entraron a beber riñeron con el tabernero, resultando este gravemente herido, y después de auxiliado en la casa de socorro fué conducido al hospital de la Princesa en bastante mal estado.

El domingo probablemente ó el lunes saldrá para los baños de Aguas Buenas el señor ministro de Fomento D. Severo Catalina. Antes pasará a la Granja a despedirse de S. M.

Hoy se ha verificado la animada susta del ferrocarril de Granellos a San Juan de las Abadesas; pero aunque habían hecho cuatro depósitos no se ha presentado propesición alguna.

Parece que el juzgado de Lillo ha sido suprimido y agregados sus pueblos al de Madrideojos.

Han sido nombrados directores de caminos vecinales de Castellon los señores D. Luis Alfonso y D. José Pellicer.

Decididamente la corte saldrá para Lequeitio a mediados de agosto. Así nos lo dicen de San Ildefonso.

Por renuncia del secretario de la universidad de Santiago ha sido nombrado para reemplazarlo D. Ramon Gutierrez Quiroga.

El Sr. D. Florencio Janer, gobernador cesante de Guadalajara, ha reingresado en el cuerpo de archiveros-biblioteca-

rios, de que procedía, siendo destinado de oficial al museo arqueológico.

Anteayer por la tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Lisboa, 25.

Los duques de Montpensier signen á bordo de la fragata «Villa de Madrid.» No es cierto lo dicho por los periódicos ingleses sobre renuncia de sus títulos y honores.

El gobierno ruso, previsor de campañas futuras, va á crear una nueva clase de oficiales llamados aposentadores, los cuales se ocuparán exclusivamente del transporte por las vías férreas y ordinarias, y de la instalacion en las plazas y campamentos de las tropas.

La comision del Parlamento italiano encargada de estudiar la cuestion del curso forzoso del papel, ha formulado su informe pidiendo sea abolida esta vejatoria disposicion, y escitando al gobierno á que renuncie á la consrvacion de un Banco único y privilegiado.

A pesar de que las modificaciones introducidas en el convenio telegráfico celebrado en París en 1865 por la Conferencia telegráfica de Viena, son numerosas, el gobierno austriaco, por consideracion al francés, ha creído que no debía formularse un nuevo código internacional, sino adicionar al existente las reformas introducidas por la Conferencia de Viena.

El celador núm. 106, acompañado del núm. 209, detuvieron anteayer á dos mujeres por robo de tres camisas en la calle de Carretas, núm. 14, tienda.

Anteayer por la noche fué conducido á la casa de socorro del cuarto distrito un sereno á quien habían herido unos paisanos, sin que sepamos la causa de esta ocurrencia.

Ayer por la mañana riñeron dos individuos en la calle de la Ruda, resultando uno de ellos herido de gravedad en la cabeza, por lo que despues de curado en la casa de socorro del tercer distrito fué trasladado al hospital general.

Parece que va á crearse una comision geológica compuesta de tres inspectores del cuerpo de minas, con el personal au-

xiliar necesario para constituir tres brigadas, á cuyo cargo correrán los trabajos e campo.

Las noticias de Marruecos respecto al cólera van siendo mas tranquilizadoras. En Rabat de Salé, y en el mismo Salé, la epidemia decrece considerablemente. En Casa-blanca desde la aparicion de la epidemia en 8 de junio hasta el 30 del mismo mes han ocurrido 411 defunciones.

Acaban de distribuirse las entregas desde la 9 á la 14 del Diccionario de política y administracion que dirigen los Sres. Inclán y Barca. Esas, como las ocho primeras, contienen notabilísimos artículos originales de acreditados escritores, viéndose ya perfectamente desarrollado el excelente plan de una obra cuyo interés aumenta progresivamente. Los artículos sobre aduanas, aranceles, agricultura y aguas, todos originales, están escritos con profundo estudio de la materia, así que los Sres. Leraz, Pascual (D. Agustín), Bona (D. Félix) y Arias Miranda, han sabido de instructiva y amena variedad á los importantes temas que desenvuelven con notoria competencia. El artículo de agricultura revela vastos conocimientos de nuestra historia bursátil, y ha de llamar vivamente la atencion de los hombres de negocios.

Comprenden además dichas entregas otros artículos notables asimismo, como son los de Africa, agentes de bolsa y de negocios y leyes agrarias. E de aguas, que no termina, es de sumo interés bajo el punto de vista práctico. La obra merece con justicia la grande aceptación que, segun nuestras noticias, va adquiriendo así en Madrid como en las provincias, siendo por todos conceptos recomendable para los amantes de las letras, los hombres de ley y funcionarios del orden administrativo.

La sociedad del teatro Rossini, en sus deseos de complacer al público que tanto favorece con su asistencia aquel elegante coliseo, ha contratado en el día de hoy á la célebre bailarina Petra Cámara, y como director del cuerpo coreográfico al Sr. Guerrero, los cuales harán su primera salida el viernes próximo con el aplaudido baile el Ayer y hoy.

Ha sido destinado á la Roda el señor Tapiador, que servia en otro juzgado.

Anoche salió para encargarse del gobierno de Santander para que ha sido nombrado, el Sr. Fernandez, oficial que era de Gobernacion.

D. Juan de Dios Cabrera, juez de entrada que era de Carlet, ha sido nombrado para el de ascen-o de Belmonta.

Ha sido nombrado, en comision, catedrático de geografía é historia del Instituto de Barcelona, D. Antonio Fernandez y Garcia.

La empresa del ferrocarril de Zaragoza á Barcelona y Pamplona, ha hecho una rebaja en los precios de billetes de Lérida á Zaragoza y Huesca con motivo de las fiestas que habrá en aquella capital los días 10 y 11 del mes próximo.

La cotizacion oficial de la BOLSA DE MADRID DE HOY es la siguiente:

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, CARRERINA, FERRO-CARRILES, CAMBIOS. Rows include various financial instruments and their prices.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 28. — San Victor, papa, y compañeros mártires, y San Inocencio, papa y confesor.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde se celebrará al Santo Apóstol con misa mayor y sermón, y por la tarde completas y reserva. —En la iglesia de San Antonio de los Portugueses estará S. D. M. de manifiesto en obsequio de su glorioso titular.

Visita de la Corte de Maria.— Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, la del Favor en San Cayetano, ó la del Henar en Santa Catalina de los Donados.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 28.—París: Roy y Asturias.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Asturias, D. Ignacio Villaz y Rucandio.—Visita de Hospital: Mallorca, octavo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Roy, quinto capitán.—El general gobernador, España.

Habien-o pasado á San Ildefonso en uso de dos meses de real licencia el teniente coronel de estado mayor D. Félix Jones y Berroeta, secretario de este go-bierno militar, queda desde este día encargado de su cometido el teniente coronel graduado comandante 2.º jefe de la secretaria del mismo D. Ramon de Arias y de los Rios. Madrid 26 de Julio de 1868.—El general gobernador, España.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

CIRCO DE PRICE (paseo de Recoletos).—A las 9 de la noche.—Variada funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.—Se ejecutará la parodia «Los japoneses de Price.» JARDINES DE APOLO (Teatro).—A las 8 1/2.—Cuatro monos bultos.—Baile.—Juegos de prestidigitacion.—Piensanal.—Baile. TEATRO DE VERANO (Circos de Paul).—Las amazonas del Tormes.—Una coincidencia a fábrica.—La mascarala parisiense.

ANUNCIOS.

EN LA CALLE DE VELARDE, 1, SE daquila una habitacion, dos cuartos y un patio para encerrar carros, en precio muy arreglado. ZURZIDOS SIN CONOCERSE Y PASA- do de bordados de oro por D. C. B., ca- tel del Barco, 9. P. I. GIMNASIA, ESCRIMA, BAILE, I. SOLEO, PIANO, IDIOMAS, DI- BUJO Y LABORES.—Barco, 9, duplicado EN LA CALLE DE CARRETA, NÚME- ro 11, se darán se toman repis en buen uso á cambio de géneros de moda de se- ñora y caballero: en a misma se compran tapetes de exportacion del Monte. LA BEL OLIVO, 19, SEGUNDO, SE hace almoceda de to la clase de mue- 25

SE VENDE UNA VIGA DE ALAMO NE Sgro, de 32 pies de largo un metro de grueso. Aranjuez, taller de Domingo Huarta; su precio 3000 rs.

CERTIFICACIONES DE CUINTAS. Conduca, residencia, licencias de uso de armas, caza, pue- tos, etc.; se facilitan por la gratificacion que quieren dar los interesados. Calle del Peñon 1, segundo.

ALMONEDA.—SE HACE DE LOS A efectos de una casa en los días 28, 29 y 30, de diez á cuatro. Pautadores números 18 y 20, cuarto segundo, derecha.

CASA DE PRÉSTAMOS. BAÑO 11. Recordamos al público este establecimiento como de toda confianza, y en el que hay reserva, exactitud y buen orden.

LOS BAÑOS MEDICINALES SALI- nos de la calle del Mediodía Grande, número 11, bien acreditados del público por las excelentes virtudes de sus aguas, se hallan corrientes. Los prospectos de su análisis se dan en el mismo local y en la calle de Carretas, núm. 16.

AVOLUNTAD DE SUS DUEÑOS, Y EN la ciudad de Alcalá de Henares, se vende en pública subasta judicial su casa una posion de caber siete fanegas y media, cuatro de alameda bien poblada, con pastos; linda con el rio, abundante en pesca, y tres fanegas y media de huerta con frutales de varias clases; noria, estanque y casa para el hortelano, estimada en 30'000 rs. La subasta tendrá efecto ante el notario D. Gregorio Aznata, calle Nueva, núm. 10, el día 2 de próximo agosto, de once á doce de su mañana.

CABALLO EN VENTA. Por cambio de destino, se vende un bonito caballo de silla, amestrado; en el cuartel de San Mateo razón.

SE DESCUENTAN. Se descuentan cartas de pago de la caja de Depósitos, Victoria, 7, escritorio.

PÉRDIDA. El que hubiese hallado un perrito esquilado á medias lanas todo el cuerpo, americano, con bigote, en la noche del 26 del actual desde el circo del Príncipe Alfonso al de Price, con collar y cordón de seda entre verde, se serviría pasarlo á la calle del Desengaño, núm. 6, tercero de derecha, donde se le gratificará.

SE HA PERDIDO EN LA MAÑANA DEL Viernes 21 del corriente, desde la calle de los Pantejos al Buco de España, un talon contra dicho establecimiento por valor de 2000 rs. duros, señalado con el núm. 92'9 y firmado por J. R. González, y además dos billetes de 100 rs., todo envuelto en un papel. Se suplica á la persona que los haya encontrado se sirva devolver el talon á la calle de la Montera, núm. 21, principal, sustrera del Sr. Oliver, haciendo suyo por vía de hallazgo los 2000 rs. en billetes y 200 ms que se le entregarán. Se advierte que está avisado el Banco para que no pague el talon y circulad por todo el comercio, por lo que no tiene valor ninguno.

EL 2 DE AGOSTO SE REAJARÁ EN Valladolid en la notaría de D. Ambrósio Padilla un monte encinar de 423 bra- zas. Término de dicha ciudad, próximo á la estacion de Viana de Coza.

EN EL CENTRO CEDE UNA SEÑORI- ta un elegante salon en precio módico. Carmon, 14, en El Fénix darán tarjeta 1

ALMONEDA.—VELADOR MOSAICO Costaquilla de los Angeles, 10, principal.

COMPETENCIA EN CARROS DE MU- danza, nueva empresa. Postigo de San Martin, núm. 14, y Gravina, núm. 1. Se hacen las mudanzas á precios desconocidos.

PASTILLAS PECTORALES.—CON EL uso de estas pastillas desaparecen las poqueyas y constipados, toses rebeldes, por inveteradas que sean; destierran toda irritacion de garganta y de los bronquios, y suavizan admirablemente la voz. Hortaleza, núm. 9, botica; Valladolid, Doctor Romeo; Zaragoza, Esnarcega; San Sebastian, Diez Benito

FRANCIA.

BAÑOS DE VICHY. GRAN HOTEL DE ROMA

POR MR. DURIN. Este hotel, conocido desde hace mucho tiempo en España, es el punto de reunion durante la temporada de baños de las grandes familias de la buena sociedad madrileña.

Este establecimiento contiene mas de cien cuartos, una magnifica sala de reunion, muchos salones y cuartos especiales para familias, un comedor de vastas dimensiones. Mesa redonda y particular, jardín y de- canaciones: omnibus; periódicos españoles y franceses. Precio: de 9 á 10 francos diarios.—Se habla español.

AL GLOBO ENTERO.—ACEITE DE A belotas para los cabellos, superior á todo lo conocido para la cabeza. á 6 1/2, y 18 rs. frasco. Jardines, 5. Inventor, Brea y Moreno, proveedor de S. A. RR

ALMONEDA DE MUEBLES Y CAMAS de hierro. Caballero de Gracia, 40, segundo.

DINERO BARATO SOBRE ALHAJAS Dy papel del Estado, Prociados 13.

BAÑOS.—GRAN SURTIDO NUEVOS Y Busados. Plazuela de Herradores, 12; se venden y alquilan desde un real en adelante.

A 30 Rs. ARROBA Y 12 CUARTOS A botella, tinto, seco. En el almacen de vinos de Carifena de D. J. Ribo, calle de San Miguel, núm. 15. Los hay añejos á 40, 50 y 60 rs. arroba.

TINTA PRUSIANA.—ESTA TINTA ES de un negro inmejorable. Frascos á 12 cuartos, 2, 3, 4, 6 y 9 rs. Ancha de San Bernardo, núm. 12.

PILDORAS DEPURATIVAS LAXAN- tes del doctor Garcia.—Curan las afecciones del estómago, las del hígado, la ictericia, jaquecas, dolores de cabeza, los ataques biliosos, los insomnios, el asma, la sífilis, tumores, vómitos, acedias, malas digestiones, gota, reumatismo, inapetencia, vahidos, mareos, náuseas, etc. Madrid, Hortaleza, 9, botica; Valladolid, Dr. Romeo; Valencia, Rives; Zaragoza, Dr. Esnarcega; San Sebastian, Diez Benito.

COR DE GAS Y ASTILLAS 13 REA- cios cutanal, Tabona de las Descalzas,

DINERO.

Establecimiento el mas reservado y económico de préstamos sobre alhajas y efectos que convengan. al interés del 1 al 2 por 100. Se compran papelotas del Monte de Piedad y se presta sobre las mismas bajo otras bases é interés. Gorguara, 8, 1.º

RETRATOS.

En tarjeta americana, seis, 40 rs.; idem pequeñas 24. E. Otero, Carrera de San Jerónimo, núm. 16

IMPORTANTE.—EN LA TABAQUERIA DE LA AMISTAD, Puerta del Sol, número 6, se siguen anticipando los haberes á las clases pasivas que cobran por las cajas de la isla de Cuba, mediante un módico descuento.

TRIVIÑO, CIRUJANO DENTISTA. Extrae muelas sin dolor de ningun género por un aparato anestésico, calle Mayor, núm. 33, principal. Pone dientes y dentaduras sin muelas ni resortes.

EL ABOGADO MR. BERTHEMY ENSE- ña francés, italiano, matemáticas, etc. Jardines, 8, segundo.

FABRICA DE SOMBREROS DE PEREZ, OFICIAL QUE HA SIDO DE AIMABLE Y DE BEIRAS.—REBAJA DE PRECIOS.

CALLE DE LA ADUANA, 8. Clase extra-superior..... 70 rs. Id. superior..... 60 » Id. de primera clase..... 50 » Hongos desde 30, 40 y 50.... » Se hacen para librea, y reformas á precios módicos.

VENTA EN SANTANDER de una balandra-vivero, construida segun los mejores modelos para depósito y transporte de pescado vivo, y está tambien provista de rastros para la recoleccion de ostras, asi como de redes para la pesca en alta mar. Dará razon en Santander D. Gregorio Gorday, escritorio calle de la Punta.

FELIPE II Y LA LIGA DE 1371 CONTRA el Turco, por D. Miguel Sanchez, presbitero. Impugnacion histórico-crítica de los ataques dirigidos á Felipe II y á sus principales generales y ministros por el P. Guglielmotti, provincial de la orden de Santo Domingo en Roma. Un tomo de mas de 400 páginas. Se vende en Madrid, librería de Olamendi, Paz 6 Su precio 14 rs., franco de porte.

PRIMERA CASA EN GARBANZOS DE I Fuentesauco, desde 36 rs. arroba en adelante; azucarillos de limon á 4 rs. libra; jaben de Mora á 22; azúcares á 14 y 16; blanca 18; almidon á 16 cuartos libra. Silva, 43, lonja.

SQUELAS DEFUNERAL.—SE HACEN con prontitud y esmero en la Puerta del Sol, núm. 14, espesicion.—30 por 30 reales; 100 por 40.

COEDERAS, PARALISIS, DOLORES Sreumáticos y nerviosos, curados por medio del galvanismo. Horas de seis á ocho. Rubio, 13.

CON REAL PRIVILEGIO.

Limas químicas é higiénicas de Taverner, contra los callos y para la limpieza de los pies, á 40 rs. una, con estuche y la inserccion. Estas limas son tanto mas precisas y necesarias para los pies de cualquier persona, como necesario y preciso es tolos el peine para la cabeza, el cepillo para la ropa y las tijeras para las uñas. Depósitos en esta corte: Mollera, 19; Sevilla, 14; en las principales zapaterías y en varios otros establecimientos. Pedidos al por mayor, plaza de San Millán número 71, segundo.

BAÑOS VIEJOS DE FITERO EN NAVARRA.

Este antiguo, cuanto conocido establecimiento de baños, del cual toman su primitivo y verdadero nombre las prodigiosas virtudes medicinales de sus aguas, merece en la presente temporada una singular aceptación de todos los concurrentes, tanto por la buena ventilacion, aseo y decorado de las habitaciones, cuanto por la variedad y buen servicio de mesa y demás mejoras introducidas. La nueva empresa no perdonó medio ni sacrificio alguno para conseguir su propósito de complacer en un todo á los bañistas concurrentes á este establecimiento, del cual podrán tomarse noticias detalladas, dirigiéndose á D. Antonio Robles, Jacometrezo 26, almacén de muebles de lujo, ó al arrendatario de los baños que reside en los mismos.

CERVEZA INGLESA de Bass, etc., C. Pale-ale.

Los amantes de esta deliciosa bebida, encontrarán un gran surtido á los precios siguientes: la botella, á 7 rs.; la docena, á 72. Se abona un real por cada botella devuelta Ultramarinos de Carlos Prast, Las Colunias, Arenal, 8.

BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES.

Desde 1852 los están usando con los mejores resultados, las personas que desean tomar baños de mar en los establecimientos ó en sus propias casas. Pueden dirigirse los pedidos á la farmacia de D. Vicente Moreno Miquel, Arenal, 6 antiguo, 2 moderno; donde se espandan los paquetes de sales á 6 y 8 rs. uno, con su correspondiente instrucción. Tambien se prepara un toda clase de baños minerales.

FARMACIA HOMEOPATICA ESPECIAL DE D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, LA PRIMERA ESTABLECIDA EN ESPAÑA.

INFANTAS, 26, MADRID. Arnica, tintura, para el tratamiento y curacion de los efectos producidos por golpes, contusiones, heridas y toda clase de violencias siempre que esté preparada homeopáticamente que es como se han acreditado sus eficaces resultados. Frasco de onza, 6 rs.; de 2 id., 12; y de 3 id., 16 rs. Caléndula, tintura preparada homeopáticamente, pero por un nuevo método debido á la farmacéutico Hugg de Fulda, es un admirable remedio segun los doctores Thorax y Schneider para combatir los efectos de toda clase de violencias, como golpes, contusiones y muy particularmente para acelerar la cicatrizacion de las heridas. Frasco de 400 gotas, 8 rs. Ledum palustre, tintura homeopáticamente preparada y recomendada por los médicos de París contra las heridas causadas por espinas, instrumentos punzantes, picaduras de abejas, abispos y mosquitos. Frasco, 8 rs. Sphragisaria, tintura preparada homeopáticamente para el tratamiento y curacion de las heridas de arma blanca y para los dolores de muelas si estas se hallan caradas. Frasco de onza, 10 rs. Urtica urens, tintura homeopáticamente preparada y reconocida como superior á todo remedio para las quemaduras. Frasco de 6, 10 y 20 rs.

A LOS VIAJEROS Y CAZADORES. CAMELOS REFRESCANTES DE C. PRAST, ARENAL, 8, CONFITERIA DE LAS COLONIAS.

Nadie debe salir de casa sin proveerse de estos deliciosos caramelos: alayentan la sed refrescan la boca y hacen desaparecer la sequedad que muchas veces ataca á la garganta, producida por exceso de calor.

CLASES Y PRECIOS. Caramelos de C. Prast... 8 rs. libra. Caramelos de los Alpes... 20 rs. libra Id. refrescantes... 12 » Id. Napolitanos... 20 » Id. rellenos... 16 » Id. Caracollitos... 20 » Se garantiza su conservacion. Hay depósitos de estos caramelos en las principales poblaciones de España. Se hacen descuentos á los establecimientos de provincias que pidan por mayor.

Imprenta de D. Martin de Zuloaga.—Editor responsable el mismo.